



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

En el barrio Anai Mapu de la localidad de Cipolletti funciona un centro de salud periférico dependiente del Ministerio de Salud de nuestra Provincia. Dicho Barrio se encuentra en la periferia de la ciudad, a unos dos (2) kilómetros del centro cipoleño.

La población actual del barrio se calcula en unas 1050 familias, que representan unas 4600 personas. Las características socioeconómicas del barrio son de bajos recursos en general. El barrio cuenta con agua potable de red, con luz, gas y red cloacal.

En términos medio ambientales, existe un desagüe en el cual los vecinos depositan todo tipo de basuras, también se arrojan desechos de un criadero de pollos y chacinados. Por las mañanas el desagüe suele emanar olores nauseabundos. Al encontrarse cerca de las chacras, la población del barrio está mas expuesta a inhalar los fertilizantes y plaguicidas, como así el humo de las gomas que se suelen quemar en época de heladas.

A través de un diagnóstico realizado por personal del centro de salud, podemos observar que el contexto social del barrio determina un escenario complejo atravesado por multiples factores históricos, económicos, ambientales, sociales y personales. Todos ellos afectan de diferentes maneras a la salud de las personas.

En la población infanto-juvenil se observa la presencia de diferentes drogas psicoactivas (marihuana, alcohol, tabaco, paco, etcétera), también se encuentran niños con cuadros de desnutrición. Factores sociales que también afectan a la salud de niños y jóvenes son: violencia familiar, desintegración o abandono familiar y deserción escolar, entre los más relevantes.

Las enfermedades más detectadas por el centro de salud son: en niños ambos sexos, bronquiolititis; en adolescentes ambos sexos, drogadicción y alcoholismo; en ancianos ambos sexos, alcoholismo; en adultos hombres, hipertensión, diabetes, caries dentales, patologías respiratorias, drogadicción y alcoholismo; en adultos mujeres, obesidad, caries dentales, hipertensión, diabetes, vaginosis bacteriana.

Frente a este escenario, hay que agregar la expansión de los límites del barrio por el asentamiento de dos tomas y asentamientos que suman las de 650 familias de escasos recursos y condiciones de vida precarias.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Todo esto ha hecho que el actual centro de salud del barrio sea insuficiente para atender a tanta población. Actualmente al centro le faltan recursos humanos y materiales, como así también infraestructura.

Por ello:

**Autores:** Luis Bardeggia, Luis Bonardo.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
COMUNICA**

**Artículo 1°.-** Al Ministerio de Salud, que vería con agrado se avance en la ampliación del Centro de Salud del barrio Anai Mapu de la ciudad de Cipolletti, con la construcción de un consultorio y una farmacia.

**Artículo 2°.-** De forma.